

AHORA TENDRÁN QUE SER ANALIZADOS POR LA CÁMARA BAJA

Senado de EE.UU. aprobó cambios a reforma sanitaria



VOLVIÓ A IOWA. En el 2007, durante una visita a Iowa, Obama lanzó la promesa de una reforma de salud.

Presidente Obama viajó a Iowa para hablar sobre las bondades de la ley

WASHINGTON [EL COMERCIO / AGENCIAS]. La pugna política continúa. Ayer el Senado de Estados Unidos aprobó por 56 votos a favor y 43 en contra una serie de enmiendas a la reforma del sistema de salud nacional que ya había sido firmada por el presidente Barack Obama esta semana.

La aprobación se produjo tras un largo debate que comenzó el miércoles por la tarde y se extendió hasta las 2 de la mañana de ayer. El Senado volvió a las 10 de la mañana y tomó la decisión final cuatro horas después.

Entre las modificaciones figura la cancelación de los acuerdos especiales, como aquellos negociados en el Senado a favor de Ne-

SEPA MÁS

Siguen amenazas contra congresistas

1 El FBI y la policía del Congreso investigan actos de vandalismo y amenazas en contra de varios legisladores.

2 Bart Stupak, demócrata contrario al aborto que llegó a un acuerdo de último minuto con el Gobierno, es considerado un traidor y recibió un fax con el dibujo de una sogá y el texto "todos los asesinos de bebés (...) mueren por la mano del hombre..".

braska, que en el anterior proyecto quedaba dispensado de pagar prestaciones a nuevos beneficiarios de Medicaid (seguro médico para pobres) cubierto por la reforma.

3 Un sobre con un polvo blanco llegó a la oficina del congresista demócrata Anthony Weiner.

4 El republicano Eric Cantor denunció que una bala había atravesado la ventana de su oficina en Richmond, Virginia.

5 Diez legisladores demócratas pidieron un aumento de sus medidas de seguridad.

En su lugar, todos los estados se beneficiarán de una ayuda total para absorber los costos de la reforma en los primeros años.

El documento también prevé

que se colmen las carencias de la cobertura de salud para los ancianos (Medicare) y una reforma para mejorar la eficacia de los préstamos estudiantiles.

Dado que estos cambios aceptados por el Senado se realizan sobre el texto previamente aprobado el domingo por la Cámara de Representantes y ya firmado por el presidente Barack Obama el martes, la legislación deberá regresar a la Cámara Baja, donde se someterá una vez más a votación.

DEFIENDE LA LEY

Por su parte, Barack Obama afirmó ayer en Iowa que la reforma sanitaria no es el Armagedón que predicen los republicanos en el Congreso, a quienes retó a que la utilicen, a su propio riesgo, como arma electoral en las legislativas de noviembre.

LA FRASE

“La reforma no es perfecta pero tampoco ha sido un Armagedón”

BARACK OBAMA
PRESIDENTE DE EE.UU.

“Yo les digo adelante. Si estos congresistas en Washington quieren venir a Iowa y decir a los pequeños empresarios que piensan quitarles sus créditos tributarios y básicamente aumentarles los impuestos, son bienvenidos”, enfatizó Obama.

En un discurso a veces populista y combativo, Obama insistió en que la reforma beneficiará a millones de personas.

Obama intenta vender ante la opinión pública el alcance de la reforma que ampliará la cobertura médica a 32 millones de personas para el 2019, impone más regulaciones a las aseguradoras y pretende reducir el déficit federal.

Su visita a Iowa City es la primera parada de una campaña de concientización, de cara a los comicios del próximo 2 de noviembre, sobre los beneficios de la reforma para los pequeños empresarios y para quienes carecen de seguro.

punto de vista

La política china en 140 caracteres

Patricia Castro Obando
Corresponsal en Beijing



En un panel de discusión sobre activismo digital que se realizó en Nueva York, Jack Dorsey, el creador de Twitter, aseguró que este servicio de microblogging está trabajando su versión en chino. Sin embargo, el acceso a esta popular herramienta continúa bloqueada en el país.

Las declaraciones fueron hechas una semana antes de que Google anunciara su partida de la red china y se mudara a Hong Kong. En aquella ocasión el fundador de Twitter indicó que está trabajando duro para que los usuarios chinos puedan acceder a una versión en su propio idioma.

El paso de Google debe haber terminado por desanimar a Dorsey, que no parecía muy convencido de su idea. Aquella vez también aclaró que Twitter no estaba seguro de querer ingresar al mercado chino, aunque sí tenía planes de ofrecer en el futuro una versión en chino de sus servicios.

Con estas palabras, el padre de Twitter respondió al artista chino Ai Weiwei, que también participó en el panel. Ai, uno de los diseñadores del Estadio Olímpico Nido de Pájaro, es considerado el más renombrado artista actual chino y también uno de los más críticos con su régimen. Para muchos internautas, es el héroe de la blogósfera china.

“Necesito una respuesta clara, ¿sí o no?”, preguntó Ai a Dorsey. “Sí, solo es cuestión de tiempo”, respondió Dorsey. “Eso es muy filosófico. No me gusta escucharlo”, comentó el activista chino que ha confesado pasar unas ocho horas al día en Twitter, haciendo uso de otra herramienta para saltar el bloqueo.

Ai Weiwei explicó que dadas las particularidades del idioma

chino, los 140 caracteres que permite Twitter pueden convertirse en 140 palabras. Destacó que los usuarios más activos de este servicio en China lo utilizan para discutir sobre política y filosofía. El activista lo considera un espacio ideal para el debate abierto.

Pero admitió que se trata de un público muy reducido. Se estima que solo 400.000 internautas locales utilizan un servicio de pago VPN (red privada virtual) para acceder a todas las cuentas bloqueadas en el país. La red china es la mayor del mundo, con 400 millones de usuarios.

“El presidente Hu Jintao se registró como microbloguero con la dirección @HuJintao en la página web del principal diario estatal”

Más populares que Twitter son los otros servicios de microblogging que existen en China. Twitter está vetado pero el ‘tweeto’ es una práctica muy extendida dentro del país. Las plataformas locales que brindan este servicio exigen que el usuario se registre con su nombre verdadero.

En un intento por demostrar apertura a las nuevas tecnologías, el presidente Hu Jintao se registró como microbloguero con la dirección @HuJintao en la página web del principal diario estatal, mientras que el premier Wen Jiabao chateó por dos horas con los internautas locales.

Otros políticos han seguido estos pasos. Las dos principales sesiones anuales de la política china, que cada marzo congregan a más de 5.000 representantes de todo el país, fueron ‘tweetas’ por primera vez este año. ■

ESPAÑA. RECHAZAN APELACIÓN

Juzgarán a Garzón por investigar los crímenes del franquismo

Famoso juez es acusado de prevaricato y podría ser inhabilitado hasta por 12 años

YOLANDA VACCARO
Corresponsal

MADRID. El juez Baltasar Garzón se sentará en el banquillo de los acusados por intentar investigar los crímenes del franquismo. Ayer la Sala Penal del Tribunal Supremo (TS) rechazó el recurso de apelación del magistrado contra la negativa del instructor del TS Luciano Varela a archivar el procedimiento.

Colectivos de la derecha de-



DE ACUSADOR A ACUSADO. En 1998 Baltasar Garzón pidió detener a Augusto Pinochet cuando el ex dictador estaba en el Reino Unido.

mandaron al juez por un presunto delito de prevaricación al tratar de perseguir los delitos del franquismo por considerar que el juez se estaba excediendo en sus competencias. El delito de prevaricación (dictar una resolución a sabiendas de que es injusta o contraria a derecho) puede suponer una inhabilitación de diez a doce años.

El TS entiende que existe “presupuesto necesario para sustentar una acusación razonable”.

Ahora Varela tiene que decir sobre sí acepta o no las pruebas solicitadas por Garzón o si directamente abre juicio oral para sentarlo en el banquillo y juzgarlo.

“Demostraré que la inocencia

siempre ha presidido mi actuación”, señaló el juez.

DERECHOS HUMANOS

El caso se remonta al 2008, cuando Garzón se declaró competente para investigar la desaparición de víctimas del franquismo por ser crímenes contra la humanidad. Como no había responsabilidad penal, ya que los 45 implicados ya habían muerto (empezando por el dictador Francisco Franco, fallecido en 1975) el caso pasó a 62 juzgados territoriales de España.

La fiscalía se opuso al proceso porque cuando se cometieron las desapariciones no estaba vigente el delito de lesa humanidad y porque en 1977 todos los crímenes de la dictadura fueron amnistiados.

En el 2009, el TS admitió a trámite una querrela presentada contra el magistrado por el sindicato ultraderechista Manos Limpias, lo que ha originado el proceso contra el juez.

PRECISIONES

Pesa sobre él otra querrela

Cursos en Nueva York

Garzón declarará el próximo 15 de abril en el Tribunal Supremo por prevaricación y cohecho por haber recibido del presidente del Banco Santander, Emilio Botín, 300.000 dólares para organizar cursos en la Universidad de Nueva York. Luego Garzón rechazó una querrela contra Botín.

Famoso por Pinochet

El juez cobró notoriedad internacional al procesar en 1998 al ex dictador chileno Augusto Pinochet. También quiso investigar las denuncias de tortura en Guantánamo.

INFORME DE LA ONU-HÁBITAT

Los más ricos de América Latina acaparan el 56,9% de la riqueza

Brasil es el país menos equitativo de la región, seguido por México y Argentina

RÍO DE JANEIRO [EFE]. La desigualdad entre ricos y pobres aumentó en América Latina en las últimas décadas y en la actualidad el 20% de los más opulentos acapara el 56,9% de los recursos, mientras que en las ciudades de la región se

hacían 127 millones de pobres, alertó un informe divulgado ayer por ONU-Hábitat.

El 20% de la población más pobre recibe apenas el 3,5% de los ingresos, lo que hace de América Latina la región más desigual del mundo, según este informe divulgado en el seno del Quinto Foro Urbano Mundial de la ONU.

Brasil es el país menos equitativo, puesto que el 10% de los más ricos acapara más de la mitad de

LA CIFRA

41 millones de pobres, el 25% de la población, había en las ciudades de América Latina en 1970. En el 2007 se registraron 127 millones de pobres, es decir, el 29% de la población urbana.

los ingresos (50,6%), frente al 0,8% que reciben los más pobres de la población.

México es el segundo país más desigual, pues un décimo de la población más acaudalado recibe el 42,2% de los ingresos, frente al 1,3% del mismo porcentaje de los más pobres.

En Argentina, en tercer lugar, el 41,7% de ingresos de la capa más alta de la sociedad contrasta con el 1,1% que reciben los menos favorecidos.

Los países más equitativos de la región son Nicaragua, Panamá y Paraguay, aunque en los tres las diferencias entre ricos y pobres son abismales. ■



INEQUIDAD. En Brasil, el 10% de los más ricos acapara el 50,6% de los ingresos. Los más pobres habitan en las peligrosas favelas.